

Il y a trois mois de la béatification (II)

Sur les Traces du Bienheureux Alvaro Del Portillo. Martine continue à nous raconter ses souvenirs de la béatification.

27/01/2015

**Madrid, 27 Octobre 2014,
Béatification de Don Alvaro Del
Portillo**

« Pour répondre avec fidélité aux exigences de la vie chrétienne et parvenir rapidement à Jésus, il

faut passer par Marie », entend-t-on souvent.

C'est ce raccourci le plus efficace que nous avons emprunté pour arriver à Madrid, notre destination finale.

Après avoir rencontré la Sainte Vierge Marie à Torreciudad, à Saragosse et à Lourdes, nous étions empreints de la présence divine et prêts à rencontrer son Fils en suivant les traces de son fidèle serviteur Don Alvaro.

Le cœur plein de joie et d'émotion, nous nous dirigeons par petits groupes ce samedi 27 septembre 2014 en direction de Valdebebas où est prévue la cérémonie de Béatification. Étant parmi les premiers arrivants, nous avons la latitude de choisir, au sein de l'emplacement D qui nous est réservé, les meilleures places. D'entrée de jeu, notre regard est attiré vers le portrait de celui qui

nous a donné rendez-vous ici aujourd'hui. Un Don Alvaro souriant, non pas avec triomphalisme, mais avec l'humilité qui fut une de ses vertus les plus caractéristiques. Le Successeur de St Josémaria porte sur nous un regard plein de tendresse. Son visage dégage un rayonnement de bonté et de paix. C'est sans doute ce témoignage qui attire en ces lieux cette foule immense qui grossit très rapidement.

En effet, des centaines de milliers d'hommes, de femmes et d'enfants de tous âges, de toutes couleurs et de toutes conditions sont venus lui rendre un dernier hommage.

Les préparatifs à la Célébration

Il est exactement 10 h10 mn lorsque les écrans géants s'animent et que Don Alvaro cède la place aux premières images. Un jeune homme nous souhaite la bienvenue en Espagnol, en Anglais, en Français et

en Italien. Pour nous préparer à la Cérémonie, les organisateurs n'ont pas lésiné sur les moyens. Tour à tour sont passées au crible les vertus qui l'ont caractérisé au plus haut point : La Fidélité, l'Humilité, l'Amour de l'Église. Don Alvaro Serviteur bon et fidèle de Dieu, « a parfaitement incarné l'Esprit de l'Opus Dei qui appelle le chrétien à la plénitude de l'Amour de Dieu et du prochain, à travers la sanctification des devoirs ordinaires ».

Nous faisons aussi connaissance avec l'homme qui a le plus contribué à l'expansion de l'Oeuvre. A son arrivée, l'Opus Dei ne comptait qu'une dizaine de membres. A sa mort, ils sont presque quatre vingt mille. Entre 1975 et 1994, il a étendu les activités dans vingt nouveaux pays des cinq continents parmi lesquels le Cameroun et aussi la Suède, l'Inde, Israël, le Congo, la Côte

d'Ivoire, la Nouvelle Zélande et d'autres.

C'est également sous son gouvernement que seront atteints deux objectifs à la fois fondamentaux et décisifs pour l'Opus Dei : le statut juridique à travers l'érection en Prélature Personnelle le 28 novembre 1982 et la Béatification de Saint Josémaria solennellement proclamée par le Pape Jean-Paul II le 17 mai 1992 sur la Place Saint Pierre de Rome.

La Célébration Eucharistique et le Rite de Béatification

La Messe Solennelle débute à 11 H 45. Elle est présidée par le Cardinal Angelo Amato, Préfet de la Congrégation pour les Causes des Saints et Représentant de Sa Sainteté le Pape François. Il est assisté d'une trentaine d'Évêques et une centaine de prêtres.

Une présence très remarquable est celle de Monseigneur Javier Echevarria, Prélat de la Prélature personnelle de la Sainte Croix et Opus Dei. C'est lui qui s'approchera une demi-heure plus tard, avec émotion et humilité, du Représentant du Saint Père pour lui demander de bien vouloir inscrire le Vénérable Serviteur de Dieu Alvaro Del Portillo sur la Liste des Bienheureux.

"Après le souhait de Agostino Vallini, Vicaire Général pour le Diocèse de Rome, Cardinal de la Sainte Eglise Romaine, de Javier Echevarria, ainsi que de nombreux autres fidèles; après avis favorable de la Congrégation pour la Cause des Saints, Monseigneur Alvaro Del Portillo y Diez de Sollano, Evêque, Prélat de la Prélature Personnelle Sainte Croix et Opus Dei, Pasteur selon le cœur du Christ, ministre zélé de l'Eglise est déclaré Bienheureux. Sa fête sera célébrée dans les lieux et

de la manière établis par le droit, le 12 mai de chaque année".

A la fin de la lecture de la formule de Béatification, nous entamons un chant de louange et ... comble de l'émotion, l'image du Bienheureux Alvaro est dévoilé. On apporte aussi pendant le chant de louange et en procession, les reliques du Bienheureux qui sont déposées à côté de l'Autel. A ce stade de la Cérémonie, une présence se détache avec ferveur et dignité : c'est celle du petit garçon malade de cœur et qui fit l'objet de premier miracle de Don Alvaro. Accompagné de ses deux parents, il fait partie de la procession. Ceux qui connaissent son histoire applaudissent. Nous aussi.

Le Prélat de l'Opus Dei, accompagné du postulateur, lit ensuite la formule de remerciement. Il échange avec ce dernier une accolade fraternelle et regagne sa place sous les

applaudissements nourris des fidèles. Je ne puis m'empêcher de penser, à cet instant précis, qu'il sera certainement Saint lui aussi, comme ses prédécesseurs

Après la cérémonie de béatification, nous restons figés sur place pendant quelques instants ne sachant trop quoi faire, mais heureux. Je suppose que les apôtres après avoir reçu l'Esprit Saint au Cénacle se trouvaient dans le même état d'esprit. Parfaitemenr heureux et comblés de grâces. Ne sommes nous pas quelque part bienheureux nous aussi pour avoir cru ? Pour avoir été associés de très près à un tel événement ?

La vie reprend lentement son cours normal et nous sommes bien obligés de redescendre sur terre, avec cependant la ferme résolution de ne jamais oublier ce que nous venons de vivre. De nombreux pèlerins ont

choisi de prendre leur collation sur le site de la Béatification. D'autres, tout aussi nombreux, sortent, lentement des espaces réservés. Sans paroles, nous nous disons au revoir.

« Au revoir et à demain » semble t-on lire dans les yeux de tous. Demain est un autre jour, mais la fête va continuer car ce sera la Messe d'Actions de grâces. En attendant, nos visages rayonnent d'allégresse. Tout le monde sourit à tout le monde. Une autre caractéristique de cette rencontre est son unicité dans la diversité. Même les très jeunes enfants sont prêts au sourire, à l'amour, à la paix, à la tolérance. Pas de panique, pas de peur, pas de préjugés.

Dimanche 28 septembre 2014 : Messe d'Actions de grâces

Comme pour la Cérémonie de Béatification, l'ouverture des accès à Valdebebas s'est faite à 8 h. Mais ce

matin, nous ne sommes plus parmi les premiers arrivants et il y a un peu moins de monde qu'hier. Il est clair que certaines personnes, pour des raisons concrètes, ont pris l'option de ne participer qu'à l'Evénement-phare. Quant à nous, nous continuons à répondre présents.

Par une autre grâce extraordinaire, je me retrouve ce matin-là en face de l'Autel où se déroule la Célébration eucharistique, assise sur une belle chaise blanche. La même ambiance de fête qu'hier. Je me retourne vers ma voisine de gauche et lui sourit. Son sourire a précédé le mien. Sans s'être jamais rencontrées, nous sommes conscientes d'avoir *quelque chose* en commun, un sentiment d'appartenance fort à une même famille, aussi puissant que celui que crée le lien de sang.

A dix heures comme prévu, Mgr Xavier Echevarria qui préside la

Cérémonie et sa suite font leur entrée à l'Autel. Le visage du Prélat est grave. On peut y lire beaucoup de sentiments : la gravité, l'émotion, la joie, l'humilité, la fidélité, la ferveur. Mais la joie semble dominer de loin les autres. La Messe est célébrée certes en Action de grâces pour le désormais Bienheureux Alvaro del Portillo mais aussi pour rendre grâces à Dieu pour toutes les autres causes en attente de béatification et pour avoir ouvert un chemin de sainteté au milieu du monde. Je voudrais à présent, si vous voulez bien, m'arrêter sur les deux thèmes essentiels qui ont ponctué les homélies du Jour : l'Amour de l'Eglise et l'Union au Pape.

Pour ainsi dire, en étant fidèles, loyaux et unis à la personne du souverain Pontife, successeur de Saint Pierre, nous agissons *cum Petro et sub Petro* c'est-à-dire en union avec le Pape et sous son autorité. Cela

signifie qu'en tant que chrétiens et membres de l'Eglise, il ne nous appartient pas de choisir le Pape, encore moins à le juger. Nous devons simplement l'aimer quel qu'il soit et le soutenir par nos prières et nos actions.

D'autres thèmes soulignés lors des deux cérémonies tenues à la Place Valdebebas et qui du reste rejoignent les préoccupations du Fondateur de l'Opus Dei sont : la sanctification dans le travail, l'apostolat d'amitié et de proximité, l'importance de la prière dans nos vies, le rôle clé de la famille.

Alors que nous regagnons notre bus ce dimanche 28 octobre 2014 à l'issue de la Messe d'actions de grâces, il me vient à l'esprit ces paroles : « **Magnificat, Magnificat, mon cœur exulte d'allégresse... Magnificat, Magnificat, mon cœur exulte d'allégresse».**

.....

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-cm/article/il-y-a-trois-
mois-de-la-beatification-ii/](https://opusdei.org/fr-cm/article/il-y-a-trois-mois-de-la-beatification-ii/) (24/02/2026)